

SEMBLANZA



CELIA PÉREZ GORDILLO



La Licenciada Celia Pérez Gordillo es una figura pionera y emblemática en la justicia y administración pública de Quintana Roo. Egresada de la Universidad Autónoma de Yucatán como Licenciada en Derecho, inició su carrera en 1978 como meritoria en el Poder Judicial del Estado de Quintana Roo. Su dedicación y conocimientos la llevaron a ocupar el cargo de Actuaria en el Tribunal Superior de

Justicia del Estado en 1979, y posteriormente ascendió a la posición de Secretaria General de Acuerdos.

Su compromiso con la justicia y la protección de los derechos de los menores se manifestó cuando asumió el cargo de Procuradora de la Defensa del Menor y la Familia en el DIF Estatal. Su capacidad y liderazgo la condujeron a ser nombrada Juez de Primera Instan-

cia Civil, Mercantil y Familiar en el Tribunal Superior de Justicia de Quintana Roo, donde desempeñó un papel crucial en la resolución de asuntos legales complejos.

La Licenciada Pérez Gordillo fue ascendiendo en el ámbito judicial hasta convertirse en Magistrada Supernumeraria y, posteriormente, en Magistrada Numeraria de la Sala Única del Tribunal Superior de Justicia del Estado. Su notable desempeño la llevó a ocupar la Presidencia del Tribunal Superior de Justicia de Quintana Roo durante seis años, desde 1987 hasta 1993, periodo en el que consolidó su reputación como una líder en el sistema judicial.

Uno de los hitos más significativos en su carrera ocurrió en septiembre de 1995, cuando se creó el Tribunal Electoral del Estado de Quintana Roo como un Organismo Autónomo. La Licenciada Pérez Gordillo fue designada como la primera Magistrada Presidenta de este nuevo tribunal, marcando un precedente histórico. No solo lideró la institución en sus primeros años, sino que también

se convirtió en la primera mujer en la historia del estado en ocupar tal posición, abriendo camino para futuras generaciones de mujeres en la justicia electoral.

También ocupó el cargo de Presidenta de la Comisión Estatal de Derechos Humanos del Estado de Quintana Roo. En este, se destacó por su firme compromiso con la defensa y promoción de los derechos fundamentales en la entidad. Durante su gestión, que inició en abril de 1999 y concluyó en diciembre de 2001, trabajó incansablemente para fortalecer la cultura de los derechos humanos, asegurando que las violaciones a estos derechos fueran investigadas.

Posteriormente, como Procuradora General de Justicia del Estado de Quintana Roo, cargo que asumió el 1 de enero de 2002, Celia Pérez Gordillo continuó su labor en pro de la justicia y la legalidad. Fue la primera mujer en ocupar este cargo, lo que representó un avance significativo en la inclusión de mujeres en posiciones de poder. Su trabajo en ambos roles no solo subrayó su compromiso con

los valores democráticos y la justicia social, sino que también la consolidó como una líder visionaria en la lucha por la igualdad de género.

Su vida profesional es un ejemplo claro de cómo las mujeres pueden alcanzar y desempeñar roles de liderazgo en esferas tradicionalmente dominadas por hombres. A través de su trabajo, la Licenciada Pérez Gordillo ha inspirado y continúa inspirando

a las nuevas generaciones, siendo un referente en la lucha por la equidad de género y un símbolo de empoderamiento femenino en el ámbito legal y más allá.

Actualmente, continúa su labor como Notaria Pública Titular de la Notaría 18 en Cancún, Municipio de Benito Juárez, donde sigue contribuyendo al fortalecimiento del estado de derecho y la igualdad en Quintana Roo.

